	Choosing the right suffix
	Выбор правильного суффикса

	There are certain noun suffixes and adjective suffixes that sound the same (or almost the same) but are spelled differently. They are ance – ence; ancy – ency; ant – ent; acy – sy; ary – ory – ery; able – ible; er – or – ar.
	Есть некоторые суффиксы существительных и суффиксы прилагательных, которые звучат одинаково (или почти одинаково), но пишутся по-разному. Это ance – ence; ancy – ency; ant – ent; acy – sy; ary – ory – ery; able – ible; er – or – ar.


	Suffixes ance, ence, ancy, ency
	Суффиксы ance, ence, ancy, ency

	These suffixes are noun-forming suffixes. Nouns with these suffixes were derived from Latin verbs in which the letters A or E in the suffix meant different types of verb conjugation. There are no verb conjugations in English, and choosing between the suffixes ANCE or ENCE may present some difficulty even for native speakers of English.
	Это суффиксы, образующие существительные. Существительные с этими суффиксами были образованы от латинских глаголов, в которых буквы A или E в суффиксе означали разные типы спряжения глаголов. В английском языке нет глагольных спряжений, и выбор между суффиксами ANCE или ENCE может представлять трудность даже для тех, для кого английский язык родной.

	There are many nouns with the suffixes ANCE, ENCE. Nouns with the suffixes ANCY, ENCY are less common. There are no rules that could help us choose between ANCE and ENCE and between ANCY and ENCY. The right suffix can be only memorized by practicing these words. Arrange words with these suffixes in two columns on a page and then look at them, say them aloud, and write them often for easier memorization.
	Есть много существительных с суффиксами ANCE, ENCE. Существительные с суффиксами ANCY, ENCY менее распространены. Нет правил, которые могли бы нам помочь сделать выбор между ANCE и ENCE и между ANCY и ENCY. Правильный суффикс можно только выучить, практикуясь в этих словах. Расположите слова с этими суффиксами в двух колонках на странице и затем смотрите на них, произносите их вслух и пишите их почаще для более легкого запоминания.

	Suffix ANCE
	Суффикс ANCE

	acceptance
	acceptance – принятие

	appearance
	appearance – появление

	clearance
	clearance – расчистка

	elegance
	elegance – элегантность

	endurance
	endurance – выносливость

	expectance
	expectance – ожидание

	fragrance
	fragrance – аромат

	maintenance
	maintenance – поддержание

	significance
	significance – значение, важность

	vengeance
	vengeance – месть

	Suffix ANCY
	Суффикс ANCY

	expectancy
	expectancy – ожидание

	inhabitancy
	inhabitancy – проживание

	militancy
	militancy – воинственность

	occupancy
	occupancy- заполнение

	pregnancy
	pregnancy – беременность

	Suffix ENCE
	Суффикс ENCE

	absence
	absence – отсутствие

	conference
	conference – конференция

	difference
	difference – разница

	emergence
	emergence – появление

	occurrence
	occurrence – явление

	preference
	preference – предпочтение

	reference
	reference – связь, ссылка

	sentence
	sentence – предложение

	sequence
	sequence – последовательность

	Suffix ENCY
	Суффикс ENCY

	currency
	currency – денежное обращение

	emergency
	emergency – критическая ситуация

	fluency
	fluency – беглость

	frequency
	frequency – частота

	urgency
	urgency – безотлагательность

	Suffixes ant, ent
	Суффиксы ant, ent

	Here we have two helpful rules.
	Здесь у нас есть два полезных правила.

	Rule 1: If a noun has the suffix ANCE or ANCY, its derivative adjectives and nouns have the suffix ANT (if such derivative adjectives and nouns exist, of course). Compare these examples:
	Правило 1: Если существительное имеет суффикс ANCE или ANCY, то его производные прилагательные и существительные имеют суффикс ANT (если такие производные прилагательные и существительные существуют, конечно). Сравните эти примеры:

	abundance – abundant
	обилие – обильный

	arrogance – arrogant
	заносчивость – заносчивый

	assistance – assistant
	помощь – помощник

	brilliance – brilliant
	блеск – блестящий

	defiance – defiant
	вызов – вызывающий

	distance – distant
	расстояние – отдаленный

	attendance – attendant
	присутствие – сопровождающее лицо

	fragrance – fragrant
	аромат – ароматный

	importance – important
	важность – важный

	instance – instant
	мгновение – мгновенный

	luxuriance – luxuriant
	изобилие – изобильный

	reluctance – reluctant
	нежелание – неохотный

	extravagance – extravagant
	сумасбродство – сумасбродный

	ignorance – ignorant
	невежество – невежественный

	relevance – relevant
	релевантность – соответствующий

	resistance – resistant
	сопротивление – сопротивляющийся

	significance – significant
	важность – важный, значительный

	tolerance – tolerant
	терпимость – относящийся терпимо

	expectancy – expectant
	ожидание – ожидающий

	inhabitancy – inhabitant
	проживание – житель, обитатель

	militancy – militant
	воинственность – воинственный

	occupancy – occupant
	занятие – арендатор, оккупант

	pregnancy – pregnant
	беременность – беременная

	Rule 2: If a noun has the suffix ENCE or ENCY, its derivative adjectives and nouns have the suffix ENT (if such derivative adjectives and nouns exist, of course). Compare these examples:
	Правило 2: Если существительное имеет суффикс ENCE или ENCY, то его производные прилагательные и существительные имеют суффикс ENT (если такие производные прилагательные и существительные существуют, конечно). Сравните эти примеры:

	absence – absent
	отсутствие – отсутствующий

	competence – competent
	компетентность – компетентный

	confidence – confident
	уверенность – уверенный

	dependence – dependent
	зависимость – зависимый

	difference – different
	разница – разный

	existence – existent
	существование – существующий

	evidence – evident
	очевидность – очевидный

	impudence – impudent
	наглость – наглый

	independence – independent
	независимость – независимый

	innocence – innocent
	невинность – невинный

	insistence – insistent
	настойчивость – настойчивый

	intelligence – intelligent
	интеллект, ум – умный

	obedience – obedient
	повиновение – послушный

	persistence – persistent
	упорство – упорный

	residence – resident
	место жительства – житель

	violence – violent
	насилие – неистовый

	agency – agent
	агентство – агент

	currency – current
	денежное обращение – течение; текущий

	fluency – fluent
	беглость – беглый (о речи)

	frequency – frequent
	частота – частый

	urgency – urgent
	безотлагательность – неотложный

	Unfortunately, such pairs do not exist in all cases. Arrange words ending in ANT and ENT in two columns on one page; it will help you to memorize their spelling.
	К сожалению, такие пары существуют не во всех случаях. Расположите слова, оканчивающиеся на ANT и ENT, в две колонки на странице; это поможет вам запомнить их написание.

	Nouns with acy, sy
	Существительные с acy, sy

	There are many nouns with the suffix ACY (sometimes just CY), but not too many nouns that end in SY. Note that SY is part of the root, and not a suffix. The best way is to arrange these nouns in two groups for comparison and memorize all nouns with SY.
	Есть много существительных с суффиксом ACY (иногда только CY), но не очень много существительных, оканчивающихся на SY. Отметьте, что SY часть корня, а не суффикс. Лучший способ – организовать эти существительные в две группы для сравнения и запомнить все существительные с SY.

	Suffix ACY
	Суффикс ACY

	accuracy
	accuracy – точность

	conspiracy
	conspiracy – заговор

	delicacy
	delicacy – тонкость

	democracy
	democracy – демократия

	diplomacy
	diplomacy – дипломатия

	illiteracy
	illiteracy – неграмотность

	intricacy
	intricacy – запутанность

	legacy
	legacy – наследие

	literacy
	literacy – грамотность

	lunacy
	lunacy – безумие

	privacy
	privacy – уединение

	normalcy, normality
	нормальное состояние

	prophecy (prophesy ['profisai] is a verb)
	prophecy – пророчество (prophesy ['profisai] – глагол)

	Nouns with SY
	Существительные с SY

	controversy
	controversy – разногласие

	courtesy
	courtesy – любезность

	ecstasy
	ecstasy – экстаз

	fantasy
	fantasy – фантазия

	heresy
	heresy – ересь

	hypocrisy
	hypocrisy – лицемерие

	idiosyncrasy
	idiosyncrasy – идиосинкразия

	jealousy
	jealousy – ревность, зависть

	leprosy
	leprosy – проказа

	Suffixes ary, ory, ery
	Суффиксы ary, ory, ery

	The suffixes ARY and ORY function as both noun-forming and adjective-forming suffixes, while the suffix ERY is found in nouns.
	Суффиксы ARY и ORY работают как суффиксы существительных и прилагательных, в то время как суффикс ERY встречается в существительных.

	Suffix ARY
	Суффикс ARY

	anniversary
	anniversary – годовщина

	auxiliary
	auxiliary – вспомогательный

	canary
	canary – канарейка

	complimentary
	complimentary – хвалебный

	contrary
	contrary – противоположный

	dictionary
	dictionary – словарь

	documentary
	documentary – документальный

	February
	February – февраль

	January
	January – январь

	legendary
	legendary – легендарный

	military
	military – военный

	momentary
	momentary – кратковременный

	necessary
	necessary – необходимый

	primary
	primary – первичный

	salary
	salary – оклад, зарплата

	secondary
	secondary – вторичный

	secretary
	secretary – секретарь

	stationary
	stationary – неподвижный

	temporary
	temporary – временный

	Suffix ORY
	Суффикс ORY

	allegory
	allegory – аллегория

	category
	category – категория

	contradictory
	contradictory – противоречащий

	congratulatory
	congratulatory – поздравительный

	directory
	directory – справочник

	laboratory
	laboratory – лаборатория

	mandatory
	mandatory – обязательный

	memory
	memory – память

	obligatory
	obligatory – обязательный

	oratory
	oratory – ораторское искусство

	preparatory
	preparatory – подготовительный

	territory
	territory – территория

	Suffix ERY
	Суффикс ERY

	artillery
	artillery – артиллерия

	cemetery
	cemetery – кладбище

	millinery
	millinery – дамские шляпы

	monastery
	monastery – монастырь

	nursery
	nursery – детская комната

	stationery
	stationery – писчая бумага

	Suffixes able, ible
	Суффиксы able, ible

	The suffixes ABLE and IBLE form adjectives. These suffixes present a big problem for language learners. General guidelines for choosing between ABLE and IBLE are given below. (Quite a few exceptions exist.) In some cases these guidelines don't help, and the best way is to memorize the spelling of these words by arranging them in two columns for comparison. Note that there are more adjectives with ABLE than with IBLE.
	Суффиксы ABLE и IBLE образуют прилагательные. Эти суффиксы представляют большую проблему для изучающих язык. Общие рекомендации по выбору между ABLE и IBLE даны ниже. (Существует довольно много исключений.) В некоторых случаях эти рекомендации не помогают, и лучший способ – запоминать написание этих слов, располагая их в двух колонках для сравнения. Отметьте, что прилагательных с суффиксом ABLE больше, чем с суффиксом IBLE.

	1. If there is a noun with the suffix ATION derived from the same root, the suffix ABLE is generally used in the adjective.
	1. Если есть существительное с суффиксом ATION, образованное от того же корня, обычно суффикс ABLE употребляется в прилагательном.

	admiration – admirable
	восхищение – достойный восхищения

	application – applicable
	применение – применимый

	appreciation – appreciable
	оценка, понимание – ощутимый

	association – sociable
	ассоциация – общительный

	consideration – considerable
	рассмотрение – значительный, большой

	expectation – expectable
	ожидание – ожидаемый

	imagination – imaginable
	воображение – вообразимый

	irritation – irritable
	раздражение – раздражительный

	navigation – navigable
	навигация – судоходный

	operation – inoperable
	операция – неоперабельный

	satiation – insatiable
	насыщенность – ненасытный

	separation – separable
	разделение – отделимый

	BUT: sensation – sensible
	Но: sensation – sensible

	2. If there is a noun with the suffix ION derived from the same root, the suffix IBLE is generally used in the adjective.
	2. Если есть существительное с суффиксом ION, образованное от того же корня, обычно суффикс IBLE употребляется в прилагательном.

	admission – admissible
	допущение – допустимый

	vision – visible
	зрение, видение – видимый

	comprehension – comprehensible
	понимание – понятный

	expression – expressible
	выражение – выразимый

	impression – impressible
	впечатление – впечатлительный

	collection – collectable, collectible
	коллекция – собираемый

	permission – permissible
	разрешение – допустимый

	suggestion – suggestible
	предложение – внушаемый

	connection – connectible, connectable
	связь – соединяемый

	3. If the root is a complete word, the suffix ABLE is usually added. If this complete word ends in the mute letter E, the letter E is dropped before adding ABLE.
	3. Если корень полное слово, обычно прибавляется суффикс ABLE. Если это полное слово оканчивается на немую букву E, буква E выпадает перед прибавлением ABLE.

	accept – acceptable
	принимать – приемлемый

	agree – agreeable
	соглашаться – приемлемый

	break – breakable
	ломать – ломкий

	count – countable
	считать – исчисляемый

	depend – dependable
	зависеть – надежный

	eat – eatable
	есть – съедобный

	fashion – fashionable
	мода – модный

	pass – passable
	проходить – проходимый

	prefer – preferable
	предпочитать – предпочтительный

	profit – profitable
	выгода, прибыль – выгодный

	view – viewable
	вид – видимый, обозримый

	assess – assessable
	оценивать – подлежащий обложению

	adore – adorable
	обожать – восхитительный

	advise – advisable
	советовать – целесообразный

	compare – comparable
	сравнивать – сравнимый

	desire – desirable
	желать – желаемый

	dispense – dispensable
	распределять – несущественный

	dispose – disposable
	располагать – имеющийся в распоряжении

	like – likable
	нравиться – приятный

	love – lovable
	любить – приятный

	value – valuable
	ценить – ценный

	use – usable
	использовать – пригодный для использования

	4. In the case of complete words that end in CE [s] and GE [j], don't drop the final mute letter E before adding ABLE.
	4. В случае полных слов, оканчивающихся на CE [s] и GE [j], не отбрасывайте конечную немую букву E перед прибавлением ABLE.

	notice – noticeable
	замечать – заметный

	service – serviceable
	обслуживать – годный к эксплуатации

	change – changeable
	перемена – переменчивый

	manage – manageable
	управлять – управляемый

	Words ending in DGE [j] generally follow the same rule. For example: knowledge – knowledgeable; abridge – abridgable, abridgeable; lodge – lodgeable.
	Слова, оканчивающиеся на DGE [j], в основном следуют этому же правилу. Например: knowledge – knowledgeable; abridge – abridgable, abridgeable; lodge – lodgeable.

	5. But some complete words add the suffix IBLE. The mute letter E at the end of the word is dropped before adding IBLE.
	5. Но некоторые полные слова прибавляют суффикс IBLE. Немая буква E в конце слова выпадает перед прибавлением IBLE.


	access – accessible
	доступ – доступный

	dismiss – dismissible
	отпускать – могущий быть отпущенным

	flex – flexible
	гнуть, сгибать – гибкий

	response – responsible
	ответ, отклик – ответственный

	sense – sensible
	чувство – разумный

	resist – resistible – irresistible
	сопротивляться – отразимый – неотразимый

	6. Some complete words or roots that end in CE [s] and G/GE [j] add the suffix IBLE. Drop the final mute letter E before adding the suffix IBLE.
	6. Некоторые полные слова или корни, оканчивающиеся на CE [s] и G/GE [j], прибавляют суффикс IBLE. Отбросьте конечную немую букву E перед прибавлением IBLE.

	force – forcible
	сила – насильственный

	convince – convincible
	убеждать – поддающийся убеждению

	illegible
	нечитаемый, неразборчивый

	incorrigible
	неисправимый

	tangible
	осязаемый, вещественный

	7. Only ABLE can be used after the letter I.
	7. Только ABLE может употребляться после буквы I.

	amiable
	amiable – дружелюбный

	appreciable
	appreciable – ощутимый; могущий быть оцененным

	insatiable
	insatiable – ненасытный

	liable
	liable – подверженный

	sociable
	sociable – общительный

	viable
	viable – жизнеспособный

	8. Only ABLE can be added to the word that ends in syllable-forming Y. Change the letter Y to I before adding ABLE.
	8. Только ABLE может прибавляться к слову, которое оканчивается на слогообразующую Y. Замените букву Y на I перед прибавлением ABLE.

	classify – classifiable
	сортировать – могущий быть сортированным

	deny – deniable
	отрицать – спорный

	envy – enviable
	завидовать – завидный

	pity – pitiable
	жалость – достойный жалости

	rely – reliable
	полагаться (на) – надежный

	try – triable
	испытывать – могущий быть испытанным

	BUT: dry – dryable
	Но: dry – dryable (высушиваемый)

	9. Only ABLE is added to Y that doesn't form a syllable (i.e., Y stands after another vowel). In this case, Y is not changed to I before adding ABLE.
	9. Только ABLE прибавляется к Y, которая не образует слог (т.е. Y стоит после другой гласной). В этом случае, Y не меняется на I перед прибавлением ABLE.

	deploy – deployable
	развертывать – развертываемый

	destroy – destroyable
	разрушать – разрушаемый

	play – playable
	играть – годный для игры

	enjoy – enjoyable
	наслаждаться – доставляющий удовольствие

	10. Mostly IBLE is added to the roots that are incomplete words.
	10. В основном IBLE прибавляется к корням, которые являются неполными словами.

	audio – audible
	звукозапись – слышимый

	credo – credible
	кредо – заслуживающий доверия

	edible
	съедобный

	horror – horrible
	ужас – ужасный, жуткий

	terror – terrible
	ужас – страшный, ужасный

	vision – visible
	зрение, видение – видимый

	Suffixes er, or, ar
	Суффиксы er, or, ar

	The suffixes ER and OR are noun-forming suffixes and generally indicate someone who does something (i.e., the doer). In many cases, words with these suffixes are names of professions, jobs, occupations, but other meanings are also quite possible, for example, northerner, villager. The suffix AR can function as a noun suffix and as an adjective suffix.
	Суффиксы ER и OR образуют существительные и обычно указывают того, кто выполняет что-то (т.е. делатель). Во многих случаях слова с этими суффиксами – это названия профессий, должностей, занятий, но другие значения тоже вполне возможны, например, northerner (северянин), villager (житель деревни). Суффикс AR может работать как суффикс существительного и как суффикс прилагательного.

	Not all ER, OR, AR at the end of nouns are suffixes. In some cases they are the final part of the root (meaning: process, state, result, property, quality), for example, dinner, hunger, finger, remainder, mother, father, error, horror, terror, sugar, dollar, collar. Such words are also included in the lists below for the purpose of studying their spelling.
	Не все ER, OR, AR в конце существительных являются суффиксами. В некоторых случаях они конечная часть корня (значение: процесс, состояние, результат, свойство, качество), например, dinner, hunger, finger, remainder, mother, father, error, horror, terror, sugar, dollar, collar. Такие слова также включены в списки ниже с целью изучения их написания.

	There are no rules that could help us choose among final ER, OR, AR in nouns, so the best way to master them is to practice using them. Nouns ending in ER are more numerous than nouns ending in OR or AR. There are a lot of very common words ending in ER, OR, AR. For example:
	Нет правил, которые могли бы нам помочь выбрать между конечными ER, OR, AR, поэтому лучший способ усвоить их – упражняться в их употреблении. Существительные, оканчивающиеся на ER, более многочисленны, чем существительные с OR или AR. Есть множество очень употребительных слов, оканчивающихся на ER, OR, AR. Например:

	Suffix ER
	Суффикс ER

	adviser, advisor
	adviser, advisor – советник, консультант

	baby-sitter
	baby-sitter – приходящая няня

	baker
	baker – булочник, пекарь

	border
	border – граница

	brother, sister
	brother, sister – брат, сестра

	buyer
	buyer – покупатель

	carpenter
	carpenter – плотник

	carrier
	carrier – перевозчик

	cashier
	cashier – кассир

	customer
	customer – клиент, покупатель

	dancer
	dancer – танцовщик, танцовщица

	defender
	defender – защитник

	dispatcher
	dispatcher – диспетчер

	drawer
	drawer – выдвижной ящик

	dreamer
	dreamer – мечтатель

	driver
	driver – водитель

	dryer, drier
	dryer, drier – сушилка

	eater
	eater – едок

	explorer
	explorer – исследователь (местности)

	father, mother
	father, mother – отец, мать

	finger
	finger – палец

	foreigner
	foreigner – иностранец

	goer
	goer – ходок

	hunger
	hunger – голод

	hunter
	hunter – охотник

	interpreter
	interpreter – истолкователь

	jeweler
	jeweler – ювелир

	lawyer
	lawyer – юрист, адвокат

	manager
	manager – управляющий

	painter
	painter – художник, маляр

	partner
	partner – партнер

	passenger
	passenger – пассажир

	player
	player – игрок

	plumber
	plumber – слесарь-сантехник

	prisoner
	prisoner – заключенный, пленник

	reader
	reader – читатель

	researcher
	researcher – исследователь

	retailer
	retailer – розничный торговец

	reviser, revisor
	reviser, revisor – ревизор, инспектор

	robber
	robber – грабитель, разбойник

	singer
	singer – певец, певица

	speaker
	speaker – говорящий, диктор

	teacher
	teacher – учитель

	trainer
	trainer – инструктор, тренер

	viewer
	viewer – зритель, наблюдатель

	worker
	worker – рабочий, работник

	writer
	writer – писатель

	Suffix OR
	Суффикс OR

	actor
	actor – актер

	ancestor
	ancestor – предок

	bachelor
	bachelor – холостяк

	commentator
	commentator – комментатор

	conqueror
	conqueror – завоеватель

	contractor
	contractor – подрядчик

	director
	director – директор

	distributor
	distributor – распределитель

	doctor
	doctor – доктор

	editor
	editor – редактор

	elevator
	elevator – лифт

	emperor
	emperor – император

	governor
	governor – правитель, губернатор

	horror
	horror – ужас

	indicator
	indicator – указатель, индикатор

	inspector
	inspector – инспектор

	instructor
	instructor – инструктор

	inventor
	inventor – изобретатель

	investor
	investor – вкладчик, инвестор

	janitor
	janitor – вахтер, уборщик

	major
	major – майор

	mayor
	mayor – мэр

	mirror
	mirror – зеркало

	operator
	operator – оператор

	professor
	professor – профессор

	protector
	protector – защитник

	sailor
	sailor – моряк

	sculptor
	sculptor – скульптор

	spectator
	spectator – зритель, наблюдатель

	sponsor
	sponsor – спонсор

	supervisor
	supervisor – смотритель, инспектор

	survivor
	survivor – оставшийся в живых

	tailor
	tailor – портной

	terror
	terror – ужас

	tutor
	tutor – наставник, учитель

	visitor
	visitor – посетитель

	AR in nouns
	AR в существительных

	beggar
	beggar – попрошайка

	burglar
	burglar – грабитель (квартир)

	calendar
	calendar – календарь

	caviar
	caviar – икра осетровых рыб

	collar
	collar – воротник

	dollar
	dollar – доллар

	liar
	liar – лгун

	pillar
	pillar – колонна

	scholar
	scholar – ученый

	sugar
	sugar – сахар

	AR in adjectives
	AR в прилагательных

	peculiar
	peculiar – особенный

	polar
	polar – полярный, полюсный

	popular
	popular – популярный

	singular
	singular – единичный

	solar
	solar – солнечный

	spectacular
	spectacular – впечатляющий

	Note: The adjective suffix ER works in the pair ER – EST to form the degrees of comparison of adjectives. For example: near – nearer (comparative degree) – the nearest (superlative degree).
	Примечание: Суффикс прилагательных ER работает в паре ER – EST, чтобы образовывать степени сравнения прилагательных. Например: близкий – ближе (сравнительная степень) – ближайший (превосходная степень).

	Spelling notes: BrE and AmE
	Примечания по правописанию: BrE и AmE

	Note 1: The word "theatre" and other similar words end in ER (theater) in American English. Compare:
	Примечание 1: Слово "theatre" и другие подобные слова оканчиваются на ER (theater) в американском английском. Сравните:

	BrE centre – AmE center
	BrE centre – AmE center – центр

	calibre – caliber
	calibre – caliber – калибр

	fibre – fiber
	fibre – fiber – волокно

	litre – liter
	litre – liter – литр

	metre – meter
	metre – meter – метр

	manoeuvre – maneuver
	manoeuvre – maneuver – маневр

	theatre – theater
	theatre – theater – театр


	Note 2: The suffix OUR (humour) has become OR (humor) in American English, so there are two variants of spelling for such words.
	Примечание 2: Суффикс OUR (humour) стал OR (humor) в американском английском, поэтому есть два варианта написания таких слов.


	BrE colour – AmE color
	BrE colour – AmE color – цвет

	behaviour – behavior
	behaviour – behavior – поведение

	favour – favor
	favour – favor – одолжение

	flavour – flavor
	flavour – flavor – привкус

	honour – honor
	honour – honor – честь

	humour – humor
	humour – humor – юмор

	labour – labor
	labour – labor – труд

	neighbour – neighbor
	neighbour – neighbor – сосед

	rumour – rumor
	rumour – rumor – молва, слухи

	saviour – savior
	saviour – savior – спаситель

	tumour – tumor.
	tumour – tumor – опухоль.


	Difficult Suffixes of Verbs
	Трудные суффиксы глаголов

	Verbs have few suffixes that identify them as verbs: IZE, ISE (apologize, organize, advertise); YZE, YSE (analyze, analyse); FY (intensify, simplify); Y (deny, supply); EN (liven, ripen); ATE (demonstrate, separate). The suffixes IZE, ISE, which have the same pronunciation but are spelled differently, present the most difficulty for language learners.
	Глаголы имеют мало суффиксов, указывающих, что это глаголы: IZE, ISE (apologize, organize, advertise); YZE, YSE (analyze, analyse); FY (intensify, simplify); Y (deny, supply); EN (liven, ripen); ATE (demonstrate, separate). Суффиксы IZE, ISE, которые имеют одинаковое произношение, но пишутся по-разному, представляют наибольшую трудность для изучающих английский язык.


	The suffixes IZE, ISE
	Суффиксы IZE, ISE

	The suffix ISE is a variant of the suffix IZE, and both of them are pronounced [aiz]. The main difficulty that these verb suffixes present for language learners is that in British English, many of such verbs have two variants of spelling, for example, organize – organise, recognize – recognise, normalize – normalise, and the preferred British spelling is with the suffix ISE. In American English, such verbs are usually spelled with the suffix IZE.
	Суффикс ISE это вариант суффикса IZE, и оба они произносятся [aiz]. Главная трудность, которую эти суффиксы глаголов представляют для изучающих язык, это то, что в британском английском многие из таких глаголов имеют два варианта написания, например, organize – organise, recognize – recognise, normalize – normalise, а предпочтительный британский вариант с суффиксом ISE. В американском английском такие глаголы обычно пишутся с суффиксом IZE.

	The suffix IZE
	Суффикс IZE

	The suffix IZE is found in many useful verbs. Some of them are listed below. They are spelled here according to the American variant of spelling, i.e., with the suffix IZE.
	Суффикс IZE встречается во многих полезных глаголах. Некоторые из них приведены ниже. Они написаны здесь согласно американскому варианту написания, т.е. с суффиксом IZE.

	apologize
	apologize – извиниться

	authorize
	authorize – уполномочить

	capitalize
	capitalize – превратить в капитал

	centralize
	centralize – централизовать

	characterize
	characterize – характеризовать

	localize
	localize – локализовать

	memorize
	memorize – запомнить

	modernize
	modernize – модернизировать

	monopolize
	monopolize – монополизировать

	neutralize
	neutralize – нейтрализовать

	normalize
	normalize – нормализовать

	organize
	organize – организовать

	patronize
	patronize – покровительствовать

	rationalize
	rationalize – рационализировать

	realize
	realize – реализовать, осознать

	scrutinize
	scrutinize – тщательно изучать

	specialize
	specialize – специализироваться

	sterilize
	sterilize – стерилизовать

	symbolize
	symbolize – символизировать

	sympathize
	sympathize – сочувствовать

	synchronize
	synchronize – синхронизировать

	terrorize
	terrorize – терроризировать

	utilize
	utilize – утилизировать

	vandalize
	vandalize – варварски разрушать

	victimize
	victimize – мучить, делать жертвой


	Verbs ending in ISE
	Глаголы, оканчивающиеся на ISE

	Not many verbs end in ISE [aiz], and in most of them ISE is not a suffix but part of the root. For example, only two verbs in the list below have the suffix ISE: advertise, chastise. Most of the verbs in the list below are very common. It is necessary to learn them by heart.
	Не слишком много глаголов оканчиваюся на ISE [aiz], и в большинстве из них ISE не суффикс, а часть корня. Например, только два глагола в списке ниже имеют суффикс ISE: advertise, chastise. Большинство глаголов в списке ниже очень употребительны. Нужно выучить их наизусть.

	advertise
	advertise – рекламировать

	advise
	advise – советовать

	chastise
	chastise – наказывать

	comprise
	comprise – заключать в себе

	compromise
	compromise – компрометировать

	despise
	despise – презирать

	devise
	devise – разрабатывать

	disguise
	disguise – маскировать

	demise
	demise – передать в наследство (из-за смерти)

	enterprise
	enterprise – предприятие

	excise
	excise – взимать акцизный сбор

	exercise
	exercise – упражняться

	franchise
	franchise – дать лицензию

	improvise
	improvise – импровизировать

	incise
	incise – надрезать, делать прорезь

	merchandise
	merchandise – торговать

	revise
	revise – проверять, изменять

	rise, arise
	rise, arise – подниматься, возникать

	supervise
	supervise – наблюдать, надзирать

	surprise
	surprise – удивлять

	televise
	televise – показывать по телевидению

	Note:
	Примечание:

	There are several other verbs that end in ISE, but ISE in them is pronounced [is], for example, promise ['promis], premise ['premis]. Also note the differences in the spelling of these verbs: BrE practise – AmE practice.
	Есть несколько других глаголов, которые оканчиваются на ISE, но ISE в них произносится [is], например, promise ['promis], premise ['premis]. Также отметьте различия в написании этих глаголов: BrE practise – AmE practice.

	Derivative nouns
	Производные существительные

	Nouns derived from verbs with the endings IZE, ISE follow the spelling of the verb in the choice of the letter Z or S.
	Существительные, образованные от глаголов с окончаниями IZE, ISE, следуют написанию глагола в выборе буквы Z или S.

	advertise (verb) – advertisement (noun) – advertising (noun) – advertiser (noun);
	advertise (глагол) – advertisement (сущ.) – advertising (сущ.) – advertiser (сущ.);

	AmE normalize (verb) – normalization (noun) – normalizer (noun); BrE normalise – normalisation – normaliser;
	AmE normalize (гл.) – normalization (сущ.) – normalizer (сущ.); BrE normalise – normalisation – normaliser;

	AmE organize (verb) – organization (noun) – organizer (noun); BrE organise – organisation – organiser;
	AmE organize (гл.) – organization (сущ.) – organizer (сущ.); BrE organise – organisation – organiser;

	revise (verb) – revision (noun) – reviser / revisor (noun);
	revise (гл.) – revision (сущ.) – reviser / revisor (сущ.);

	supervise (verb) – supervision (noun) – supervisor (noun);
	supervise (гл.) – supervision (сущ.) – supervisor (сущ.);

	AmE utilize (verb) – utilization (noun) – utilizer (noun); BrE utilise – utilisation – utiliser.
	AmE utilize (гл.) – utilization (сущ.) – utilizer (сущ.); BrE utilise – utilisation – utiliser.

	The suffixes YZE, YSE
	Суффиксы YZE, YSE

	The suffix YZE [aiz] is found in just a couple of verbs: analyze, paralyze, catalyze, which are spelled analyse, paralyse, catalyze / catalyse in British English. Nouns derived from these verbs have the following variants of spelling in AmE and BrE.
	Суффикс YZE [aiz] встречается всего в нескольких глаголах: analyze, paralyze, catalyze, которые пишутся analyse, paralyse, catalyze / catalyse в британском английском. Существительные, образованные от этих глаголов, имеют следующие варианты написания в AmE и BrE.

	AmE analyze, BrE analyse – analysis, analyst; analyzer, analyser; analyzability, analysability;
	AmE analyze, BrE analyse – analysis (анализ), analyst (аналитик); analyzer, analyser (анализатор); analyzability, analysability (анализируемость);

	AmE paralyze, BrE paralyse – paralysis; paralyzer, paralyser;
	AmE paralyze, BrE paralyse – paralysis (паралич); paralyzer, paralyser (парализатор);

	AmE catalyze, BrE catalyze / catalyse – catalysis, catalyst, catalyzer.
	AmE catalyze, BrE catalyze / catalyse – catalysis (катализ), catalyst (катализатор), catalyzer (катализатор).

	The suffix FY
	Суффикс FY

	In the majority of cases, the letter I is written before the suffix FY when it is added to words (i.e., derivative verbs end in IFY). For example: beauty – beautify; class – classify; simple – simplify. Some frequently used verbs ending in IFY are listed below.
	В большинстве случаев, буква I пишется перед суффиксом FY, когда он прибавляется к словам (т.е. производные глаголы оканчиваются на IFY). Например: beauty – beautify; class – classify; simple – simplify. Некоторые часто употребляемые глаголы, оканчивающиеся на IFY, даны ниже.


	amplify
	amplify – расширять, усиливать

	beautify
	beautify – украшать

	certify
	certify – удостоверять

	clarify
	clarify – прояснять, очищать

	classify
	classify – классифицировать

	identify
	identify – идентифицировать

	intensify
	intensify – усиливать

	justify
	justify – оправдывать

	modify
	modify – модифицировать

	notify
	notify – извещать, уведомлять

	pacify
	pacify – умиротворять

	purify
	purify – очищать

	qualify
	qualify – квалифицировать

	satisfy
	satisfy – удовлетворять

	simplify
	simplify – упрощать

	specify
	specify – уточнять

	testify
	testify – давать показания

	verify
	verify – проверять, выверять

	There are only four verbs with the letter E before the suffix FY (i.e., these verbs end in EFY): liquefy, putrefy, rarefy, stupefy. Learn these verbs by heart.
	Есть всего четыре глагола с буквой E перед суффиксом FY (т.е. эти глаголы оканчиваются на EFY): liquefy, putrefy, rarefy, stupefy. Выучите эти глаголы наизусть.

	liquefy – to make or become liquid;
	liquefy – разжижать, превращать в жидкость;

	putrefy – to rot, to decay;
	putrefy – гнить, разлагаться;

	rarefy – to make rare, less dense; to refine;
	rarefy – разрежать, делать менее плотным; утончать

	stupefy – to make insensible; to astound, to astonish.
	stupefy – притупить ум или чувства; поразить, изумить.

	Derivative nouns from these verbs keep the letter E before F.
	Производные существительные от этих глаголов сохраняют букву E перед F.

	liquefaction
	liquefaction – разжижение

	putrefaction
	putrefaction – гниение

	rarefaction
	rarefaction – разрежение

	stupefaction
	stupefaction – остолбенение

	Note the spelling of the adjectives "liquid, putrid, stupid" and the nouns "liquid, rarity".
	Отметьте написание прилагательных "liquid, putrid, stupid" и существительных "liquid, rarity".


Ex. : Difficult Suffixes http://usefulenglish.ru/writing/spelling-exercise-five
Choose the right answer.

Начало формы

1. She works as an       manager at a small consulting firm. 

[image: image1.wmf]assistent [image: image2.wmf]assistant 

2. Due to       public demand, several new schools have been built in this region. 

[image: image3.wmf]insistent [image: image4.wmf]insistant 

3. This is an       ! Please call the police! 

[image: image5.wmf]emergency [image: image6.wmf]emergence 

4. There are comparatively few spelling       between British and American English. 

[image: image7.wmf]differances [image: image8.wmf]differences [image: image9.wmf]differencies 

5. Front desk? There is no       in my room. Could you send it up, please? 

[image: image10.wmf]stationary [image: image11.wmf]stationery 

6. The new project has aroused considerable       . 

[image: image12.wmf]controvercy [image: image13.wmf]controversy 

7. She is as       as the weather. She may change her mind again. 

[image: image14.wmf]changible [image: image15.wmf]changable [image: image16.wmf]changeable 

8. The computer has become an       tool in learning foreign languages. 

[image: image17.wmf]indispensable [image: image18.wmf]indispensible [image: image19.wmf]indispencible 

9. His behavior at the meeting is       to me. 

[image: image20.wmf]incomprehensable [image: image21.wmf]incomprehensible [image: image22.wmf]incomprehencible 

10. It was reported that there were no       of the plane crash. 

[image: image23.wmf]survivors [image: image24.wmf]survivers 

Ex. : Difficult Suffixes   http://usefulenglish.ru/writing/spelling-exercise-six
Choose the right answer.

Начало формы

1. You look fantastic! You are       ! 

[image: image25.wmf]irresistable [image: image26.wmf]irresistible [image: image27.wmf]irresisteable 

2. His mysterious       puzzled and worried us. 

[image: image28.wmf]disappearance [image: image29.wmf]disappearrance [image: image30.wmf]disappearence [image: image31.wmf]disappearrence 

3. He celebrated his       birthday in the company of close friends. 

[image: image32.wmf]fourtyeth [image: image33.wmf]fourtieth [image: image34.wmf]fortyeth [image: image35.wmf]fortieth 

4. He has an       last name that seems to be all consonants. 

[image: image36.wmf]unpronouncable [image: image37.wmf]unpronouncible [image: image38.wmf]unpronounceable 

5. When adding the suffix -th to the words "eight, nine", you should write       . 

[image: image39.wmf]eightth, nineth [image: image40.wmf]eighth, ninth 

6. The second volume of the book contains       materials for ESL teachers. 

[image: image41.wmf]supplementary [image: image42.wmf]supplementery [image: image43.wmf]supplementory 

7. I think there is a tinge of       in his words. 

[image: image44.wmf]hypocricy [image: image45.wmf]hypocrisy [image: image46.wmf]hypocracy [image: image47.wmf]hypocrasy 

8. I need a new keyboard, mouse, speakers, and some other computer       . 

[image: image48.wmf]accessaries [image: image49.wmf]accessories [image: image50.wmf]accesseries 

9. He is just a little boy and should not be punished for his       so strictly. 

[image: image51.wmf]disobediance [image: image52.wmf]disobediancy [image: image53.wmf]disobedience [image: image54.wmf]disobediency 

10. Tell me the whole story. I'm dying of       . 

[image: image55.wmf]curioucity [image: image56.wmf]curiousity [image: image57.wmf]curiocity [image: image58.wmf]curiosity 

Конец формы
 Конец формы
Prefixes, with Meanings and Examples
Префиксы (приставки), со значениями и примерами
 There are a lot of words in English with prefixes of Latin, Greek, and Old English origin. In the course of time, prefixes in many words have lost their meanings, while many other prefixes still have more or less clear meanings. Strictly speaking, not all of the prefixes in the chart below are prefixes. Some of them are prepositions, postpositions, or adverbs used in the formation of compound words.

В английском языке множество слов с префиксами латинского, греческого и древнеанглийского происхождения. С течением времени префиксы во многих словах утеряли свои значения, в то время как многие другие префиксы по-прежнему имеют более или менее ясные значения. Строго говоря, не все префиксы в таблице ниже являются префиксами. Некоторые из них предлоги, послелоги или наречия, используемые в образовании сложных слов.

 

	Prefixes and their variants
	Meanings
	Examples
	Translation of examples

	a
	1.on, in, of, to, toward; 2.beginning and end of action
	1. aboard, aback, afoot, again, akin, alive, anew, around, ashore, aside; 2. abide, arise, arouse, awake
	1. на борту, назад, пешком / в движении, опять, похожий, живой, заново, вокруг, на берег, в сторону; 2. обитать / соблюдать, возникнуть, возбуждать, проснуться

	an, a
	not, without
	anarchy, anecdote, anemia, achromatic, agnostic, atheist
	анархия, анекдот, анемия, бесцветный, агностик, атеист

	ab, abs, a
	away from
	abolition, abnormal, absent, absolute, abstract, abuse, avert
	отмена, аномальный, отсутствующий, абсолютный, абстрактный, злоупотребление, отвести / отвлечь

	ad, a, af, ag, al, an, ap, as, at
	at, near, to, toward
	adequate, advance, advise, addiction, adjective, amass, affect, afford, aggression, allegedly, announce, appoint, appreciate, approach, approve, assemble, assert, attention
	адекватный, продвигать, советовать, пристрастие, прилагательное, накапливать, действовать на, позволить себе, агрессия, якобы, объявлять, назначать, ценить, приближаться, одобрять, собирать, утверждать, внимание

	ante
	before
	antecedent, anteroom
	предшествующий, передняя / прихожая

	anti, ant
	against, opposite
	antibiotic, antiseptic, antiaircraft, anticommunist, anti-American, antacid, Antarctic, antagonize
	антибиотик, антисептик, противовоздушный, антикоммунистический, антиамериканский, нейтрализатор кислотности, Антарктика, вызывать вражду

	be
	1.archaic verb formation; 2.around, at, by, on, over, completely
	1. become, befall, befoul, befriend, behave, believe, belittle, belong, bemuse, beset, besiege, bewitch; 2. below, beneath, beside, between, befogged, belated
	1. становиться, происходить, осквернять, относиться дружески, вести себя, верить, преуменьшать, принадлежать, изумлять, окружать, осаждать, околдовать; 2. внизу, ниже, рядом, между, затуманенный, запоздалый

	by
	near
	byproduct, bystander, bystreet
	побочный продукт, свидетель, переулок

	circum
	around, round
	circumference, circumspection, circumstance
	окружность, осмотрительность, обстоятельство

	com, con, col, cor, co
	together, with, very
	commerce, communicate, compass, computer, confirm, conference, collect, collapse, corruption, coworker, coexist
	торговля, общаться, компас, компьютер, подтверждать, конференция, собирать, полный упадок, коррупция, сотрудник, сосуществовать

	contra, contro, counter
	against, in opposition
	contraband, contradict, controversy, counteract, counterattack, counterforce, counterproductive
	контрабанда, противоречить, разногласие, противодействовать, контратака, сила противодействия, приводящий к обратному результату

	de
	away, from, down, of, out of, reverse action
	debate, deceive, decide, default, defend, degrade, delay, denounce, depend, describe, design, despair, destroy, detract, devise, devote
	дискутировать, обмануть, решить, невыполнение, защищать, понижать, задержка, обличать, зависеть, описывать, дизайн, отчаяние, разрушать, вычитать, разрабатывать, посвящать

	dia, di
	across, through, between, thoroughly
	diabetes, diagnosis, diagonal, dialect, dialogue, diameter
	диабет, диагноз, диагональ, диалект, диалог, диаметр

	dis, di
	1.reverse action, not; 2.apart, away, completely
	1. disagree, disconnect, discover, dislike, disbelief, disgrace, dismiss, disrespect, dishonest; 2. digest, dimensions, direct, dispatch, display, distant, distribute, disturb, divert, divide, divorce
	1. не соглашаться, разъединить, обнаружить, не любить, неверие, позор, отпустить, неуважение, нечестный; 2. переварить, размеры, направить, посылать, показывать, отдаленный, распределять, тревожить, отводить, разделить, расторгнуть брак

	down
	down, downward
	downgrade, downhill, download, downpour, downright
	понижать, спуск / вниз, загружать / скачивать, ливень, отвесный / прямой

	dys
	bad, ill
	dysentery, dysfunction, dyslexia, dyspepsia, dystrophy
	дизентерия, дисфункция, дислексия, диспепсия, дистрофия

	ecto
	outer, outside
	ectoderm, ectoplasm
	эктодерма, эктоплазма

	en, em
	in, into
	enable, enact, enforce, engage, enlighten, enquire, enthusiasm, entrap, environment, enwrap, embarrass, embroidery
	создать возможность, вводить в действие, усиливать / вводить в исполнение, заниматься чем-то / включить, просвещать, наводить справки, энтузиазм, поймать в ловушку, окружающая среда, обертывать, смущать, вышивка

	eso
	inner
	esophagus, esoteric
	пищевод, эзотерический

	endo
	within
	endocarditis, endocrinology, endoderm, endomorph
	эндокардит, эндокринология, эндодерма, эндоморф

	ex, ec, ef, e
	1.out of, from, completely; 2.former
	1. exchange, exclude, exist, expand, expensive, explain, export, extension, exterior, external, exterritorial, extract, eccentric, effect, efficient, emerge, emit; 2. ex-husband, ex-wife, ex-president, ex-mayor, ex-champion
	1. обмен, исключать, существовать, расширять, дорогостоящий, объяснять, экспортировать, удлинение, внешняя часть, внешний, экстерриториальный, извлекать, эксцентричный, эффект, действенный, возникать, излучать; 2. бывший муж, бывшая жена, бывший президент, бывший мэр, экс-чемпион

	exo
	outside, outer
	exogamy, exogenous, exosphere, exoteric, exotic
	экзогамия, внешний, экзосфера, экзотерический, экзотичный

	extra, extro
	outside, beyond
	extraordinary, extrovert
	исключительный, экстраверт

	for
	away, wrongly, extremely
	forbear, forbid, forfeit, forget, forgive, forgo, forlorn, forsake, forswear
	воздерживаться от действия, запрещать, утратить, забыть, простить, воздерживаться от, покинутый, покидать, отрекаться

	fore
	before, in front, front part
	forearm, foreboding, forecast, forefathers, forefront, forego, forehead, foreknowledge, foreman, foremost, forerunner, foresee, foresight, forethought, foreword
	предплечье, плохое предчувствие, прогноз, предки, передний край, предшествовать, лоб, предвидение, бригадир, передний, предвестник, предвидеть, дальновидность, предусмотрительность, предисловие

	forth
	forward
	forthcoming, forthright
	грядущий, прямой

	hyper
	over, above
	hyperactive, hyperbole, hyperfunction, hyperinflation, hyperlink
	сверхактивный, гипербола, гиперфункция, гиперинфляция, гиперссылка

	hypo
	below, under
	hypochondriac, hypocrisy, hypodynamia, hypothalamus, hypothesis
	ипохондрик, лицемерие, гиподинамия, гипоталамус, гипотеза

	in (Engl.)
	in, inside, into, inward
	inbound, income, incoming, inflow, inland, inlay, inmate, inside, intake, inward
	прибывающий, доход, входящий, приток / наплыв, внутренняя часть страны, инкрустация, заключенный, внутри, прием, внутренний

	in, il, im, ir (Latin)
	in, inside, into, inward
	incident, incision, index, influence, inquire, interior, internal, illuminate, impeach, import, important, irradiate
	инцидент, надрез, индекс, влияние, наводить справки, внутренняя часть, внутренний, освещать, предъявлять обвинение, импортировать, важный, излучать

	in, il, im, ir (Latin)
	not
	inability, individual, indivisible, inexpensive, intolerable, illegal, illiterate, illogical, immature, immoral, impatient, impolite, impossible, irregular, irresponsible
	неспособность, индивидуальный, неделимый, недорогой, невыносимый, незаконный, неграмотный, нелогичный, незрелый, аморальный, нетерпеливый, невежливый, невозможный, неправильный, безответственный

	infra
	below
	infrared, infrastructure
	инфракрасный, инфраструктура

	inter
	between, together, during
	interaction, intercept, interchangeable, interest, interfere, international, interpreter, interrupt, interview
	взаимодействие, перехватить, взаимозаменяемый, интерес, вмешиваться, международный, переводчик, прерывать, интервью

	intra, intro
	inside, within
	intravenous, introduction, introvert
	внутривенный, введение, интроверт

	mal
	bad, wrongful
	malfunction, malpractice, maladjusted, malicious
	неисправная работа, преступное несоблюдение профессиональных обязанностей, плохо отрегулированный, злобный

	male
	evil
	malediction, malefaction, maleficent, malevolence
	проклятие / клевета, злодеяние, вредоносный, недоброжелательность

	meso, mes
	middle
	Mesolithic, mesosphere, Mesozoic
	средний каменный век, мезосфера, мезозойский

	meta
	after, beyond, with, changing
	metabolism, metagalaxy, metamorphosis, metaphysics
	обмен веществ, метагалактика, метаморфоза, метафизика

	mid
	middle
	midnight, midwife, Midwest (U.S.), mid-June, mid-nineties
	полночь, акушерка, Средний Запад (США), середина июня, середина девяностых

	mis
	bad, wrong; negation
	misfortune, mislead, misplace, misprint, mistake, mistreat, misunderstanding
	злоключение, вводить в заблуждение, положить не на место / потерять, опечатка, ошибка, плохо обращаться, недоразумение

	non
	not
	nonalcoholic, noninterference, nonsmoker, non-Euclidean (geometry)
	безалкогольный, невмешательство, некурящий, неевклидова (геометрия)

	ob, o, oc, of, op
	against, on, over, to, toward, completely
	object, obligation, observe, obstruct, obtuse, omit, occupation, occur, offend, oppose, opposite, oppressive
	возражать, обязательство, наблюдать, преграждать, тупоугольный, пропускать, занятие, случаться, обижать, противостоять, противоположный, подавляющий

	off
	away from, apart from
	offbeat, off-center, offline, off-season, offshore, offspring, off-white
	нешаблонный, смещенный с центра, неподключенный, несезонный, на расстоянии от берега, отпрыск, не чисто белый

	on
	in the process
	online, oncoming, ongoing, onlooker
	подключенный, приближающийся, продолжающийся, зритель

	out
	out, beyond
	outgoing, outlaw, outnumber, outstanding
	уходящий / общительный, преступник, превосходить количеством, выдающийся

	over
	beyond, above
	overcoat, overcome, overdo, overeat, overlook, overweight
	пальто, преодолеть, перестараться, переедать, обзор / просмотреть, избыточный вес

	para
	beside, near
	paragraph, paralegal, paramedic, paranormal, parapsychology
	параграф, ассистент юриста, фельдшер, сверхъестественный, парапсихология

	per
	through, very, for, thoroughly
	perceive, percent, perfect, perform, perfume, permanent, persevere, persistent, perspective, persuade, peruse, pervert
	воспринимать, процент, отличный, выполнять, духи, постоянный, упорно продолжать, настойчивый, перспектива, убедить, внимательно рассматривать, извращать

	peri
	around, beyond, near
	pericardial, perimeter, periscope
	перикардиальный, периметр, перископ

	post
	after, behind, later
	posthumous, posterior, posterity, postgraduate, postmortem
	посмертный, задний, потомство, аспирант, аутопсия

	pre
	before, in front of
	precise, predict, preface, prefer, prehistoric, prepare, prepay, present, president, prevent, prewar
	точный, предсказать, предисловие, предпочитать, доисторический, подготовить, платить вперед, настоящее, президент, предотвратить, довоенный

	pro
	before, forward, in place of, in favor of
	proceed, progress, prologue, prohibit, prospective, protect, proconsul, proverb, provide, pro-American, proactive
	продолжать, прогресс, пролог, запрещать, будущий / ожидаемый, защищать, заместитель консула, пословица, обеспечить, проамериканский, активный

	re
	again, back
	react, recollect, recover, remember, remind, rename, renew, repeat, replace, reserve, respond, retell, revert, review, revolve, reward
	реагировать, вспомнить, выздороветь, помнить, напоминать, переименовать, возобновить, повторить, заменить, резервировать, откликнуться, пересказать, возвращаться, обозревать, вращаться, наградить

	retro
	backward
	retroaction, retroflex, retrograde, retrogress, retrospect
	обратное действие, изогнутый кзади, обратный, ухудшение, взгляд в прошлое

	sub, sup
	under, below, inferior
	sub-Atlantic, submarine, submit, subordinate, substandard, substantial, subtropical, supply, support, suppose
	субатлантический, подводная лодка, подать на рассмотрение, подчиненный, нестандартный, существенный, субтропический, снабжать, поддерживать, полагать

	super, supra
	above, beyond, over
	superconductor, supernatural, supersonic, supraorbital
	сверхпроводник, сверхъестественный, сверхзвуковой, надглазничный

	syn, sym, syl
	together
	synchronize, syntax, symmetry, symphony, syllable
	синхронизировать, синтаксис, симметрия, симфония, слог

	trans
	across, beyond, through
	transaction, transcontinental, transfer, transform
	сделка / транзакция, трансконтинентальный, перемещать / переправлять, видоизменять

	ultra
	beyond, extreme
	ultraviolet, ultrasound
	ультрафиолетовый, ультразвук

	un
	not; reverse action
	unable, unhappy, unnecessary, unemployment, unrest; undo, unlock, unpack, unplug, unwrap
	неспособный, несчастный, ненужный, безработица, волнения; отменить сделанное, отпереть, распаковать, отключить, развернуть

	under
	below, beneath
	underdeveloped, underestimate, understand, undertake, underwear
	недоразвитый, недооценить, понять, предпринять, нижнее белье

	up
	up, upward
	upcoming, update, upgrade, uphill, uploading
	предстоящий, обновление, повысить / улучшить, подъем / вверх, передача данных

	with
	together
	withdraw, withhold, withstand
	взять назад, удерживать / вычитать, устоять / противостоять

	Difficult Prefixes
	Трудные префиксы (приставки)

	Prefixes never change their spelling, but many prefixes have variants of spelling depending on the initial letter of the word to which the prefix is attached. (Prefixes and their variants are listed in Prefixes, with Meanings and Examples in the section Writing.)
	Префиксы никогда не меняют своего написания, но многие префиксы имеют варианты написания в зависимости от начальной буквы слова, к которому прикреплен префикс. (Префиксы и их варианты даны в материале Prefixes, with Meanings and Examples в разделе Writing.)

	Some prefixes are still productive; that is, derivative words are formed with their help, for example, pleasant – unpleasant, like – dislike. But in most cases you can't take a prefix and attach it to some word to form another word without knowing that such derivative word exists in English. You can't replace one prefix with another either (even if the prefixes have similar meanings), so you just have to learn words with prefixes the way they are.
	Некоторые префиксы все еще продуктивны; т.е. с их помощью образуются производные слова, например, приятный – неприятный, любить – не любить. Но в большинстве случаев нельзя взять префикс и присоединить его к какому-то слову, чтобы образовать другое слово, без знания, что такое производное слово существует в английском. Также нельзя заменять один префикс другим (даже если эти префиксы имеют похожие значения), поэтому нужно учить слова с префиксами как они есть.

	Main difficulties in the use of prefixes are (1) choosing between the prefixes that have similar meaning, spelling, and pronunciation and (2) memorizing the words written with a hyphen between the prefix and the root. (The use of the hyphen with prefixes is described in Hyphen with Prefixes in the section Writing.)
	Главные трудности в употреблении префиксов: (1) выбор между префиксами, которые имеют похожее значение, написание и произношение и (2) запоминание слов, которые пишутся с дефисом между префиксом и корнем слова. (Употребление дефиса с префиксами описывается в статье Hyphen with Prefixes в разделе Writing.)

	Similar prefixes
	Похожие префиксы

	There are several similar prefixes that often present a problem for language learners. They are for, fore; de, dis, di; un, in, il, ir, im.
	Есть несколько похожих префиксов, которые часто представляют трудность для изучающих язык. Это префиксы for, fore; de, dis, di; un, in, il, ir, im.

	Prefixes FOR, FORE
	Префиксы FOR, FORE

	The prefix FOR has the following meanings: away, off, extremely, wrongly. The prefix FOR occurs in a limited number of verbs and their derivatives. Many of such words are archaic, but some are still in use.
	Префикс FOR имеет следующие значения: прочь, в сторону, крайне, неверно. Префикс FOR встречается в ограниченном числе глаголов и их производных. Многие из таких слов устаревшие, но некоторые все еще в употреблении.

	forbear
	forbear – воздерживаться от

	forbears
	forbears – предки

	forbid
	forbid – запрещать

	forfeit
	forfeit – лишиться права

	forget
	forget – забыть

	forgive
	forgive – простить

	forgo
	forgo – отказываться от

	forlorn
	forlorn – заброшенный

	forsake
	forsake – покидать, отвергать

	forswear
	forswear – отрекаться, нарушать клятву

	The prefix FORE has the following meanings: before, in advance, in front, front. The prefix FORE is found in a number of verbs and nouns.
	Префикс FORE имеет следующие значения: до, заранее, впереди, передний. Префикс FORE встречается в ряде глаголов и существительных.

	forearm
	forearm – предплечье

	forebears
	forebears – предки

	forebode
	forebode – предрекать

	foreboding
	foreboding – плохое предчувствие

	forecast
	forecast – прогноз

	foreclose
	foreclose – препятствовать

	forefathers
	forefathers – предки, праотцы

	forefinger / index finger
	forefinger – указательный палец

	forefront
	forefront – передний край

	forego
	forego – предшествовать

	forehead
	forehead – лоб

	forejudge
	forejudge – предрешить

	foreknow
	foreknow – знать наперед

	foreknowledge
	foreknowledge – предвидение

	foreman
	foreman – мастер, бригадир

	foremost
	foremost – передний, передовой

	forerunner
	forerunner – предшественник

	foresee
	foresee – предвидеть

	foreseer
	foreseer – предсказатель

	foreshow
	foreshow – предвещать

	foreshadow
	foreshadow – предвещать

	foresight
	foresight – предвидение

	foretell
	foretell – предсказывать

	foreword
	foreword – предисловие

	forethought
	forethought – предусмотрительность

	Note:
	Примечание:

	The words "forbears, forebears" have the same meaning: "ancestors".
	Слова forbears, forebears имеют одинаковое значение: предки.

	The word "forward" was formed by "fore + ward", but the letter E was lost.
	Слово forward (вперед) было образовано с помощью fore + ward, но буква E была утеряна.

	Prefixes DE, DIS, DI
	Префиксы DE, DIS, DI

	The prefixes DE, DIS, DI have similar meanings and are found in verbs and their derivatives. Most often, language learners confuse the prefixes DE and DI, which are similar in meaning and sound the same: [di]. (In some cases, DE is pronounced [de], and DI is pronounced [dai].) There are no rules that could help us choose among the three prefixes, so the best way is to arrange words with these prefixes in three columns on a page and learn them by comparing their spelling.
	Префиксы DE, DIS, DI имеют похожие значения и встречаются в глаголах и их производных. Чаще всего, изучающие язык путают префиксы DE и DI, которые похожи по значению и звучат одинаково: [di]. (В некоторых случаях префикс DE произносится [de], а префикс DI произносится [dai].) Нет правил, которые могли бы нам помочь в выборе между этими тремя префиксами, поэтому лучший способ – разместить слова с этими префиксами в трех колонках на одной странице и учить их путем сравнения их написания.

	Prefix DE
	Префикс DE

	The prefix DE is found in verbs and their derivatives. It has several meanings, such as removal, separation, negation, descent, reverse action.
	Префикс DE встречается в глаголах и их производных. Он имеет несколько значений, таких как убирание, отделение, отрицание, понижение, обратное действие.

	decease
	decease – скончаться

	decentralize
	decentralize – децентрализовать

	decompose
	decompose – разлагать(ся)

	deduce
	deduce – сделать вывод

	deduct
	deduct – вычитать, отнимать

	defeat
	defeat – нанести поражение

	deform
	deform – деформировать

	degrade
	degrade – ухудшать, понижать

	delay
	delay – откладывать 

	demolition
	demolition – разрушение

	demoralize
	demoralize – деморализовать

	demote
	demote – понижать в должности

	denigrate
	denigrate – порочить, оговаривать

	depart
	depart – покидать, уезжать

	depress
	depress – подавлять, понижать

	descend
	descend – спускаться, снижаться

	detract
	detract – вычитать, уменьшать

	Prefix DIS
	Префикс DIS

	The prefix DIS has the following meanings: apart, away, completely, utterly. The prefix DIS is widely used in verbs and their derivatives to express reverse action, negation, removal, separation.
	Префикс DIS имеет следующие значения: отдельно, прочь, полностью, крайне. Префикс DIS широко употребляется в глаголах и их производных для выражения обратного действия, отрицания, убирания, отделения.

	able – disable
	способный – сделать неспособным

	ability – disability
	способность – нетрудоспособность

	advantage – disadvantage
	преимущество – невыгодное положение

	agree – disagree
	соглашаться – не соглашаться

	appear – disappear
	появиться – исчезнуть

	approve – disapprove
	одобрять – не одобрять

	connect – disconnect
	соединить – разъединить

	like – dislike 
	любить – не любить

	obey – disobey
	подчиняться – не подчиняться

	appoint – disappoint
	назначить – разочаровать

	belief – disbelief
	вера – неверие

	close – disclose
	закрыть – выявить, раскрыть

	cover – discover
	накрыть – обнаружить

	honest – dishonest
	честный – нечестный

	respect – disrespect
	уважение – неуважение

	taste – distaste
	вкус – отвращение

	trust – distrust
	доверять – не доверять

	grace – disgrace
	благодать – позор, бесчестье

	discard
	discard – выбросить, избавиться

	discharge
	discharge – выпустить

	discriminate
	discriminate – различать, выделять

	disguise
	disguise – маскировать

	disgust
	disgust – отвращение

	dismiss
	dismiss – отпускать, увольнять

	dispatch
	dispatch – отсылать, отправлять

	display
	display – выставлять, показывать

	distortion
	distortion – искажение

	distract
	distract – отвлекать

	disturb
	disturb – причинять беспокойство

	Note:
	Примечание:

	Language learners sometimes write DES instead of DIS. There is no prefix DES in English. The words "describe, descend, design, despondent, despair, desperate, destination, despicable, despite, destroy, destruction" have the prefix DE, and S is the first letter of the root. This mistake is probably caused by Russian spelling of such words. Compare these examples:
	Изучающие английский язык иногда пишут DES вместо DIS. В английском языке нет префикса DES. Слова describe, descend, design, despondent, despair, desperate, destination, despicable, despite, destroy, destruction имеют префикс DE, а буква S – это первая буква корня слова. Эта ошибка скорее всего вызвана русским написанием таких слов. Сравните эти примеры:

	deactivate
	deactivate – дезактивировать

	deodorant
	deodorant – дезодорант

	disavow
	disavow – дезавуировать

	disinfection
	disinfection – дезинфекция

	disintegration
	disintegration – дезинтеграция

	disorganize
	disorganize – дезорганизовать

	disorient / disorientate
	disorient – дезориентировать

	disinformation / misinformation
	disinformation / misinformation – дезинформация

	Prefix DI
	Префикс DI

	The prefix DI is a variant of DIS and has the same meanings. It was used in Latin instead of DIS before certain consonants and just remained like that in English.
	Префикс DI – это вариант DIS и имеет те же значения. Он употреблялся в латинском языке вместо DIS перед определенными согласными и просто остался таким в английском языке.

	digest
	digest – переварить, усвоить

	digress
	digress – отклоняться

	direct
	direct – прямой; направлять

	distress
	distress – причинять страдание

	diversify
	diversify – разнообразить

	divert
	divert – отклонять, отвлекать

	divest
	divest – раздевать, отделять

	divide
	divide – делить, разделять

	division
	division – деление, отдел

	divorce
	divorce – развод; расторгать брак

	Prefix DYS
	Префикс DYS

	The prefix DYS (meaning: bad, ill) is found mostly in medical terms: dysentery, dysfunction, dyskinesia, dyslexia, dyspepsia, dysphasia, dystonia, dystrophy.
	Префикс DYS (значение: плохой, дурной, больной) встречается в основном в медицинских терминах: дизентерия, дисфункция, дискинезия, дислексия, диспепсия, дисфазия, дистония, дистрофия.

	Prefixes UN and IN
	Префиксы UN и IN

	There are no rules that could help us choose between the prefixes UN and IN. But it is helpful to know that the prefix UN is of Old English origin and is widely used in English words of native origin and in commonly used words in general, while the prefix IN is of Latin origin and is used mostly in words derived from Latin or Greek words. Another helpful tip is that mostly UN is used in adjectives in the form of participles: undying, unconvincing, unfeeling, uneducated, unexpected, unwritten. There are a lot of adjectives with the prefix UN. Adjectives with the prefix IN are a little less numerous.
	Нет правил, которые помогли бы нам сделать выбор между префиксами UN и IN. Но полезно знать, что префикс UN происходит из древнеанглийского языка и широко употребляется в исконно английских словах и в употребительных словах в целом, в то время как префикс IN происходит из латыни и употребляется в основном в словах, образованных от латинских или греческих слов. Другая полезная подсказка – в основном UN употребляется в прилагательных в форме причастий: неумирающий, неубедительный, бесчувственный, необразованный, неожиданный, неписаный. Есть очень много прилагательных с префиксом UN. Прилагательные с префиксом IN немного менее многочисленны.

	Prefix UN
	Префикс UN

	The prefix UN means NOT and is widely used in adjectives (and in their derivative nouns and adverbs) to show the opposite or negative side.
	Префикс UN значит NOT (не) и широко употребляется в прилагательных (и в их производных существительных и наречиях) для показа противоположной или отрицательной стороны.

	able – unable
	способный – неспособный

	clear – unclear
	ясный – неясный

	countable – uncountable
	исчисляемый – неисчисляемый

	eatable – uneatable
	съедобный – несъедобный

	fair – unfair
	справедливый – несправедливый

	grateful – ungrateful
	благодарный – неблагодарный

	happy – unhappy
	счастливый – несчастный

	important – unimportant
	важный – неважный

	known – unknown
	известный – неизвестный

	lawful – unlawful
	законный – незаконный

	limited – unlimited
	ограниченный – неограниченный

	loving – unloving
	любящий – нелюбящий

	manageable – unmanageable
	управляемый – неуправляемый

	attractive – unattractive
	привлекательный – непривлекательный

	natural – unnatural
	естественный – неестественный

	necessary – unnecessary
	нужный – ненужный

	official – unofficial
	официальный – неофициальный

	pleasant – unpleasant
	приятный – неприятный

	real – unreal
	реальный – нереальный

	reasonable – unreasonable
	разумный – неразумный

	selfish – unselfish
	эгоистичный – неэгоистичный

	sociable – unsociable
	общительный – необщительный

	true – untrue
	верный – неверный, ложный

	usual – unusual
	обычный – необычный

	willing – unwilling
	охотный – неохотный

	unhappy – unhappily
	несчастливый – несчастливо

	unfair – unfairly
	несправедливый – несправедливо

	planned – unplanned
	запланированный – незапланированный

	The prefix UN is added to some nouns to show the opposite or negative side.
	Префикс UN прибавляется к некоторым существительным для показа противоположной или отрицательной стороны.

	employment – unemployment
	работа, занятость – безработица

	rest – unrest
	покой, отдых – беспокойство, волнения

	truth – untruth
	правда – неправда

	The prefix UN is also used with some verbs to show reverse action.
	Префикс UN также употребляется с некоторыми глаголами для показа обратного действия.

	do – undo
	сделать – вернуть к прежнему

	dress – undress
	одеться – раздеться

	fasten – unfasten
	застегнуть – расстегнуть

	lock – unlock
	запереть – отпереть

	mask – unmask
	надеть маску – снять маску

	pack – unpack
	упаковать – распаковать

	settle – unsettle
	уладить – расстроить

	plug – unplug
	включить в сеть – вынуть из розетки

	Prefix IN and its variants IL, IM, IR
	Префикс IN и его варианты IL, IM, IR

	The prefix IN has several meanings: in, inside, into, not (or sometimes doesn't have any apparent meaning). The prefix IN is found in verbs, nouns and adjectives. In this material, only the meaning NOT of the prefix IN is described. The same as the prefix UN, the prefix IN is widely used in adjectives and their derivative nouns and adverbs to show the opposite or negative side.
	Префикс IN имеет несколько значений: в, внутри, внутрь, не (а иногда не имеет явного значения). Префикс IN встречается в глаголах, существительных и прилагательных. В этом материале описывается только значение NOT префикса IN. Так же как префикс UN, префикс IN широко употребляется в прилагательных и их производных существительных и наречиях для показа противоположной или отрицательной стороны.

	accurate – inaccurate
	точный – неточный

	adequate – inadequate
	адекватный – неадекватный

	appropriate – inappropriate
	подходящий – неподходящий

	attentive – inattentive
	внимательный – невнимательный

	audible – inaudible
	слышный – неслышный

	capable – incapable
	способный – неспособный

	complete – incomplete
	полный – неполный

	correct – incorrect
	правильный – неправильный

	decisive – indecisive
	решительный – нерешительный

	direct – indirect
	прямой – непрямой 

	edible – inedible
	съедобный – несъедобный

	expensive – inexpensive
	дорогой – недорогой

	famous – infamous
	известный – печально известный

	human – inhuman
	человеческий – бесчеловечный

	sensitive – insensitive
	чувствительный – нечувствительный

	significant – insignificant
	значительный – незначительный

	sincere – insincere
	искренний – неискренний

	tolerable – intolerable
	терпимый – невыносимый

	tolerant – intolerant
	относящийся терпимо – нетерпимый (к)

	inattentive – inattention
	невнимательный – невнимание

	inaccurate – inaccuracy
	неточный – неточность

	indirect – indirectly
	непрямой – неявно, косвенно

	In some cases, the adjective has the prefix UN, and the related noun has the prefix IN.
	В некоторых случаях прилагательное имеет префикс UN, а родственное существительное – префикс IN.

	unable – inability
	неспособный – неспособность

	unequal – inequality
	неравный – неравенство

	ungrateful – ingratitude
	неблагодарный – неблагодарность

	unjust – injustice
	несправедливый – несправедливость

	The prefix IN turns into IL before the consonant L, into IM before M and P, and into IR before R.
	Префикс IN превращается в IL перед согласной L, в IM перед M и P, и в IR перед R.

	legal – illegal
	законный – незаконный

	legible – illegible
	читаемый – неразборчивый

	literate – illiterate
	грамотный – неграмотный

	logical – illogical
	логичный – нелогичный

	mature – immature
	зрелый – незрелый

	measurable – immeasurable
	измеримый – неизмеримый

	mobile – immobile
	подвижный – неподвижный

	moral – immoral
	моральный – аморальный

	patient – impatient
	терпеливый – нетерпеливый

	perfect – imperfect
	совершенный – несовершенный

	polite – impolite
	вежливый – невежливый

	possible – impossible
	возможный – невозможный

	probable – improbable
	вероятный – невероятный

	rational – irrational
	разумный – неразумный

	regular – irregular
	нормальный – неправильный

	relevant – irrelevant
	уместный – не относящийся к делу

	resistible – irresistible
	отразимый – неотразимый

	responsible – irresponsible
	ответственный – безответственный

	Note:
	Примечание:

	In many cases, it is possible to use NOT with the adjective you need instead of the same adjective with the prefix UN or IN.
	Во многих случаях можно употребить NOT с нужным прилагательным вместо того же прилагательного с префиксом UN или IN.

	This answer is incorrect. / This answer is not correct.
	Этот ответ неправильный.

	His question was impolite. / His question was not polite.
	Его вопрос был невежливым.

	His argument is unconvincing. / His argument is not convincing.
	Его аргумент неубедительный.

	This work is unnecessary. / This work is not necessary.
	Эта работа не нужна.

	The difference is insignificant. / The difference is not significant.
	Разница незначительная.

	Note that in some of such cases, the difference in meaning may be significant. For example, "invaluable" implies value so great that it cannot be measured (invaluable help, invaluable aid, invaluable support, invaluable contribution); "not valuable" implies little value or no value.
	Отметьте, что в некоторых таких случаях разница в значении может быть значительной. Например, invaluable подразумевает такую высокую ценность, что ее нельзя измерить (неоценимая помощь, неоценимая поддержка, неоценимый вклад); not valuable подразумевает малую ценность или отсутствие ценности.


Ex. : Difficult Prefixes  http://usefulenglish.ru/writing/spelling-exercise-four
Choose the right answer.

Начало формы

1. His behavior is      . 

[image: image59.wmf]inacceptable [image: image60.wmf]unacceptable 

2.       nutrition is a major problem in many countries of the world. 

[image: image61.wmf]Inadequate [image: image62.wmf]Unadequate 

3. She is impatient, inattentive, and      . 

[image: image63.wmf]impredictable [image: image64.wmf]inpredictable [image: image65.wmf]unpredictable 

4. The opposites of "common, fair, sociable" are formed with the prefix      . 

[image: image66.wmf]in [image: image67.wmf]un 

5. The opposites of "convenient, famous, sufficient" are formed with the prefix      . 

[image: image68.wmf]in [image: image69.wmf]un 

6. Her remark about his family was impolite and      . 

[image: image70.wmf]disrespectful [image: image71.wmf]irrespectful [image: image72.wmf]misrespectful 

7. I'm very sorry. I probably       your book, and now I can't find it. 

[image: image73.wmf]displaced [image: image74.wmf]misplaced [image: image75.wmf]unplaced 

8. The start button is activated and       by pushing this lever up and down. 

[image: image76.wmf]deactivated [image: image77.wmf]diactivated [image: image78.wmf]disactivated [image: image79.wmf]desactivated 

9. Have you read the       to this book? 

[image: image80.wmf]foreword [image: image81.wmf]forword [image: image82.wmf]forward 

10. I forgot to tell you that we had some       expenses during our trip. 

[image: image83.wmf]unforeseen [image: image84.wmf]unforseen 
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